
2023年商贸年度总结(实用5篇)
总结是在一段时间内对学习和工作生活等表现加以总结和概
括的一种书面材料，它可以促使我们思考，我想我们需要写
一份总结了吧。优秀的总结都具备一些什么特点呢？又该怎
么写呢？那么下面我就给大家讲一讲总结怎么写才比较好，
我们一起来看一看吧。

商贸年度总结篇一

１、重点抓好今年"港洽周"、"珠洽会"等重大招商活动签约
项目的跟踪服务，促进项目早落地、早开工、早见效。

２、充分利用省政府赴台经贸考察活动周、上海世博会和粤
港澳重点招商活动周等平台，努力做好承接产业转移，引进
战略投资者的工作。

３、积极创新招商方式,已成立招商公司的要在明年争

取有更多大项目的突破，未成立招商公司的县区，招商方式
要有实质性进展和突破并全面启动。

１、加强对外贸企业的指导与服务，精心组织好相关企业参
加各类交易会，指导帮助企业寻找国内外客户。

２、进一步加大外贸企业孵化催化力度，壮大外贸主体队伍，
重点培育轨道交通、有色冶金、陶瓷等产业的增长点。

３、大力发展加工贸易，创建承接产业转移示范园区1-2个，
加快株洲保税物流中心的申报及筹备工作。

４、积极开展服务外包工作，促进企业加快"走出去"步伐

类流通管理，确保市民吃上"放心肉"、喝上"放心酒"。



商贸年度总结篇二

公司在不断改革，订立了新的规定，特别在诉讼业务方面安
排了专业法律事务人员协助。作为公司一名老业务人员，务
必以身作责，在遵守公司规定的同时全力开展业务工作。

在这个月以诉讼业务开拓为主。针对现有的老客户资源做诉
讼业务开发，把可能有诉讼需求的客户全部开发一遍，有意
向合作的客户安排法律事务专员见面洽谈。期间，至少促成
两件诉讼业务，代理费用达万元以上（每件万元）。做诉讼
业务开发的同时，不能丢掉该等客户交办的各类业务，与该
等客户持续经常性联系，及时该等客户交办业务的进展状况。

对于业务人员来说至关重要，因为它直接关系到一个业务人
员与时俱进的步伐和业务方面的生命力。我会适时的根据需
要调整我的学习方向来补充新的能量。专业知识、综合潜力、
都是我要掌握的资料。知己知彼，方能百战不殆，在这方面
还期望业务经理给与我支持。

主动地把工作做到点上、落到实处。我将尽我的潜力减轻领
导的压力。

以上，是我对下个月的，可能还很不成熟，期望领导指正。
火车跑的快还靠车头带，我期望得到公司领导、部门领导的
正确引导和帮忙。今后我会更加努力、认真负责的去对待每
一个业务，也力争赢的机会去寻求的客户，争取的单，完善
业务开展工作。相信自己会完成新的任务，能迎接20xx年新
的挑战。

商贸年度总结篇三

(1)看美甲店铺的专业水平;

(2)看美甲店铺的服务水平;



(3)看美甲店铺的环境;

(4)看美甲店铺的美甲师的能力和名气;

消费者对美甲店铺有这样几个要求：

(1)普遍的消费者都希望美甲店铺在专业技术方面有所提升;

(2)一部分人希望美甲店铺的服务环境有所改善;

(3)大多数人希望美甲店铺提升美甲师服务水平;

(4)很多的消费者都希望美甲店铺提升美甲师整体素质;

(5)也有一部分顾客希望美甲店铺可以改善服务种类

超过百分之六十的顾客对我们美甲师的服务和整体素质不满，
希望得到改善，这也从侧面反秧出我们顾客流失的原因。

顾客选择美甲店铺的途径;

(1)通过自己的详细了解和亲身体验而接受的人数占大多数;

(2)通过美甲师的介绍而接受的占一部分;

(3)通过朋友介绍而接受的又占一部分;

(4)还有的是通过看杂志，电视，广告慕名而来的。

绝大数的顾客认为美甲师的服务水平一般，这就给我们行业
提出了一个挑战;谁能够让大多数的顾客满意，谁就有机会拥
有着巨大的市场。是我们每一位经营者都要深思的问题。



商贸年度总结篇四

形成街域经济产业链继续围绕“三产活市、城建兴区”两大
战略，树立争先进位意识，谋划科学发展道路，以“培植特
色街域三产经济，挖掘街域税源增长潜力，宣扬地域历史人
文景观，彰显浓郁地域传统文化，打造和美和睦和谐街道”。

具体有：围绕辖区“一江、一湖、一场、两带、两业、五
街”，做经济、文化、卫生、旅游服务文章，加大协税护_度，
以繁荣特色支柱三产琏为根本，以扶持新增三产业为重点，
以服务旧城改造为契机，拉动街道房地产业回升，增加经济
增长总量。即：精心打造以生生电脑城和太平洋电脑城为主
体的it大卖场;建设一流的南湖国际写字楼宇经济带和一流的
沿江沿湖人文景观旅游娱乐带;建立以市第一人民医院、附属
医院、171医院和妇幼保健院为品牌的医疗卫生服务业，为辖
区居民医疗卫生服务提供良好支持;繁荣以远洲国际大酒店、
九江宾馆、雅阁泰大酒店、其士大酒店为支柱的酒店服务业，
引导提升辖区旅游品味;规范辖区人防地下商业街、服饰一条
街、妇婴一条街、体育用品一条街、文化教育一条街五条精
品街。

二、主要政治社会事业发展工作思路：

建立完善街域社区党务政务“一体化”社会管理体系把思想
和行动统一到中央、省委、市委的决策部署上来，统一到区
委的具体要求上来，贯彻落实党的四中全会精神，用科学发
展观统领思想和行动，切实抓好发展第一要务，以“聚人心、
争先进、强实力，推动甘棠各项事业全面发展”为主题，努
力达到“三个一”的目标：建立和完善一套符合自身发展的
工作思路，努力提高一种符合实际要求的综合操作能力，谋
划一系列切实可行的便民为民服务措施，保持良好的状态，
着力培养一流的作风，创造一流的业绩，树立一流的形象。
切实增强政治意识、大局意识和创新意识，努力实现党员干
部受教育、科学发展上水平、人民群众得实惠，推动街道经



济社会又好又快发展。

1.完善街道(区域)一体化党建工程，建立健全街道(区域)党
工委党建工作部、经济工作部、稳定工作部、社会事务工作
部四部职能。

2.按照“区域一体化、管理一体化、服务一体化、城乡一体
化”“四大体系”和“党政联手，上下联创，区域联合，居
村联建，城乡联动”的社区党建工作新格局，结合各社区实
际，继续完善“一居一品一特色”要求。

3.继续推行南司社区党总支“三离三不离”党建工作先进模
式，加强南司社区大学生党组织建设。

5.规范街道社区组织机构、服务设施、财务台帐管理等“三
有一化”制度。重点打造一部分条件成熟的品牌社区、特色
楼栋：利用南湖国际楼宇中心和华宝香榭丽舍小区的落成解
决社区部分用房;打造社区特色楼栋，逐步建立和完善社区楼
栋长补贴制度，发挥居民楼栋作用。

7.建立长效城市管理机制，规范以浔阳路为示范点的百家商
铺评比的门前三包制度，启动小区生活垃圾集中收运处置制
度，探索和完善以市容所质检员为试点的环卫责任追究管理
机制，探索和建立城市管理工作联席会议制度。

8.加大市容设施投入，完成垂直压缩式垃圾中转台改造，解
决中心城区垃圾中转台环境污染问题，加大xx区路面硬化、
路面破损维修工作。

9.打造计生品牌社区，以滨江社区为试点，启动街道流动人
口管理服务协会，关心辖区流动人口生活情况，提升计生服
务水平。

8.策应辖区23家(已改制3家)企业改制，成立街道改制企业管



理办公室，妥善处理企业改制场所办公设施、人员、经费等
相关问题，打造1-2个改制企业人员就业示范社区。

10.完善协税护税长效机制，建立街道(区域)协税护税联席会
制度，定期通报协税护税情况，建立辖区纳税人相关台帐。

11.建立街道企业家联席会制度，建立街道辖区重大项目跟踪
服务责任制，及时掌握火柴厂片区(浔阳楼、琵琶亭)、东门
口片区、北司路(封缸酒厂)片区、塔岭北路东风大楼、肉联
厂片区等旧城改造项目信息，进一步培植税源基础。

三、举办第一届“春江花月夜”甘棠之夜文化艺术节。

商贸年度总结篇五

正确的检讨，不是对运行结果的简单考核，而对考核期的运
行过程，按照期初的销售计划和行动要求进行系统的检查、
对比和考核。其目的是对考核对象的工作业绩进行正确的评
价，对运行过程中存在的问题进行系统的排查以期更有效地
进行下期的销售工作。

销售检讨工作应该从如下几个方面着手：

1.对销售经理的检讨

根据我们的经验，在实际工作中都是销售经理检讨业务员，
而对销售经理的检讨要么被严重忽视，要么会流于形式。这
是企业管理工作中存在的普遍问题，即“刑不上大夫”。很
多公司的销售部经理处于管理的真空地带，公司的营销策略
和营销意图，在这个环节上发生着严重的阻塞。据我们观察，
许多公司的销售经理是销售系统中进步最慢的人员之一，原
因何在？没有人观察、监督和指导他们。

在内地或在没有实行年薪制的企业里，销售部经理是销售系



统收入最低的人员之一，低收入更致使他们得不到真正的重
视，甚至于从管理视线中消失。中层以上销售管理人员收入
比其他部门同级人员高，却没有业务员高，这是许多业绩不
好和管理工作薄弱的企业普遍存在的怪现象。

对销售部经理检讨的重点是，弄清楚销售部经理是贯注于销
售部内部（内勤工作）工作还是致力于市场工作，是为提升
业绩而忙碌，还是处理永远也处理不完的麻烦事，对业务员、
用户和经销商的影响力是否高于区域主管和业务员；市场信
息的收集和传递是否全面、准确、及时。

对销售部经理考核的指标包括；

（1）销售指标完成情况

（2）回款指标完成情况

（3）品种计划完成情况（防止其只销售老产品，不销售新产
品，只销售低附加值产品，不销售高附加值产品）

（4）预算指标控制情况

（5） 区域市场和客户开发指标完成情况

2.对业务员的检讨


